

Fecha: 20-09-2003

## **Sepultarán hoy restos del profesor Marcano**

Serán sepultados a las 10:00 de la mañana de hoy los restos del eminente científico dominicano Eugenio de Jesús Marcano, fallecido la noche del jueves en su residencia de la capital.

### **Por Manasés Sepúlveda Redactor de Hoy**

A la hora de su muerte, acaecida en su residencia del sector Buenos Aires Mirador, próximo al kilómetro 9 de la carretera Sánchez, el profesor Marcano tenía 79 años de edad.

Le sobreviven su esposa, señora Plácida Consuelo Martínez, sus hijos José, Clemencia, Jesús María y Chantal, Matilde y Fritz, Eugenio y Ramona.

Ayer sus restos están expuestos en el salón A de la Funeraria Blandino de la avenida Abraham Lincoln. Serán sepultados a las 10:00 de la mañana de hoy en el cementerio Cristo Redentor.

Antes de ser sepultados, sus restos serán llevados a la sede de la Academia de Ciencias y a la UASD para recibir un homenaje póstumo.

Hasta la hora de su muerte, el doctor Marcano era profesor de la Universidad Autónoma de Santo Domingo.

Autodidacta, su interés por la investigación científica inició cuando en 1953 cuando fue nombrado profesor de Botánica en la Escuela Normal Emilio Prud Homme, en el liceo Ulises Francisco Espaillat y en la Academia Comercial de Santiago en Santiago de los Caballeros.

Marcano recorrió prácticamente todos los rincones del país, logró recolectar diez mil especies de la flora, 46,000 insectos y cinco mil fósiles de la etapa del Mioceno de la isla.

Fruto de sus descubrimientos alrededor de 15 especies animales y vegetales llevan su nombre.

Fue el pionero de la preservación de la ecología en el país y forjador de toda una generación de biólogos y agrónomos en sus 45 años que estuvo como profesor en la Universidad Autónoma de Santo Domingo donde ingresó como curador del herbario y luego ocupó la cátedra de Botánica en la antigua facultad de Farmacia.

Fue reconocido con numerosos reconocimientos entre ellos doctorados honoris causa, pergaminos, placas y diplomas.

Entre las plantas descubiertas y que llevan su nombre están la Antilogale Marcanoi, Duabrotica Marcanoi, Analis Marcanoi, Lepahantes Marcanoi entre otras.

También una calle lleva su nombre, en la Ciudad Universitaria en Santo Domingo, un parque nacional del Sistema Nacional de Areas Protegidas, un herbario del Instituto Politécnico Loyola, todos asignados mientras él vivía.

Uno de sus últimos descubrimientos en botánica lo fue la pereskia marcanoi (Flor de Bánica), especie que lleva su apellido en su honor, en el año 1986, especie que se está fomentando y aumentando su población en el Jardín Botánico Nacional, por el sub director Geraldino Caminero.

Caminero, expresó que en los viajes científicos que llevó a cabo, principalmente en Bánica, Marcano mostró mucho interés y disposición al trabajo no obstante su edad evanzada.

Uno de los legados más importantes de Marcano fueron sus obras entre las que se destacan "Plantas Venenosas de la República Dominicana", "Decálogo para la Conservación de la Naturaleza", considerada como una obra cimera en la rama de la ecología, Flórula de la Isla Beata, así como estudios sobre la flora de la isla de Cuba.

*Copyright Periódico Hoy*